
 

 

“PALAVRA DO MÊS” 

TEMA SEMANAL 

2ª feira, 2 de junho de 2025 

Conhecer o Papa Leão XIV 

 

Em nome do Pai X e do Filho e do Espírito Santo. 

Bom dia | A parábola do semeador fala exatamente da dinâmica da palavra 
de Deus e dos efeitos que ela produz. Com efeito, cada palavra do Evangelho é como 
uma semente lançada no terreno da nossa vida. Jesus usa muitas vezes a imagem da 
semente, com diferentes significados. No capítulo 13 do Evangelho de Mateus, a 
parábola do semeador introduz uma série de outras pequenas parábolas, algumas das 
quais falam precisamente do que acontece na terra: o trigo e o joio, o grãozinho de 
mostarda, o tesouro escondido no campo. No que consiste, então, este solo? É o nosso 
coração, mas é também o mundo, a comunidade, a Igreja. Com efeito, a palavra de 
Deus fecunda e suscita cada realidade. 

No início, vemos Jesus sair de casa e à sua volta reúne-se uma grande mul[dão (cf. Mt 
13, 1). A sua palavra fascina e intriga. Entre as pessoas, há obviamente muitas situações 
diferentes. A palavra de Jesus é para todos, mas age em cada um de modo diverso. Este 
contexto permite-nos compreender melhor o sen[do da parábola. 

Um semeador muito original sai para semear, mas não se preocupa com o lugar onde 
a semente cai. Lança a semente até onde é improvável que dê fruto: ao longo da 
estrada, entre as pedras, no meio dos arbustos. Esta a[tude surpreende o ouvinte, 
levando-o a ques[onar-se: como é possível? (catequese do papa de dia 21 de maio de 
2025) 

 Confia | Jesus lança a Sua Palavra como sementes ao vento, confiando que 
alguma cairá num coração disponível. Às vezes somos terra dura, outras vezes fér[l. 
Mas Deus nunca desiste de semear em nós. Hoje, o meu coração está preparado para 
acolher a Palavra de Jesus? 

 



 

 

 

[Breve momento de silêncio para refle[r] 

 

Reza | - Jesus, ajuda-me a ouvir a Tua Palavra com atenção e a deixá-La crescer 
dentro de mim, para que dê frutos de bondade, alegria e fé. | Todos: Inspirai, Senhor, 
as nossas ações e ajudai-nos a realizá-las, para que em vós comece e termine tudo 
aquilo que fizermos. Ámen.  | São João Bosco, rogai por nós.    

Em nome do Pai X e do Filho e do Espírito Santo. 

 
  



 

 

3ª feira, 3 de junho de 2025 

Olhando para trás 

 

Em nome do Pai X e do Filho e do Espírito Santo. 

 Bom dia | Bomba de água no deserto 

Um homem estava perdido no deserto, consciente do grande risco de morrer à sede. 
Chegou a uma velha cabana, a desmoronar, sem janelas e sem teto. Andou por ali e 
encontrou uma pequena sombra onde se acomodou, fugindo do calor do sol desér[co. 

Olhando ao redor, viu uma velha bomba de água, bem enferrujada. Foi até lá, agarrou 
na manivela e começou a bombear, a bombear, a bombear sem parar. Nada aconteceu. 
Desapontado, caiu para trás. 

De repente notou que, ao lado da bomba, havia uma placa suja, com um texto. Podiam 
ser as instruções de funcionamento da bomba. Mas precisava de água para [rar a 
sujidade.  

Como de propósito, perto da bomba estava uma garrafa com água. Ia usá-la para limpar 
a placa, mas surgiu a dúvida: “… e se a placa não disser como funciona a bomba? Não 
serve de nada lavar a placa e acabo por morrer à sede!” 

Que deveria fazer? Deveria arriscar perder toda aquela água, na esperança daquelas 
instruções pouco fiáveis, escritas não se sabe quando? 

Com dúvida, o homem aproveitou toda a água da garrafa para lavar a placa. Eram de 
facto as instruções. De seguida, agarrou na manivela e começou a bombear. A bomba 
pôs-se a ranger e a chiar sem fim. Nada aconteceu. Mas ele não desis[u e a bomba foi 
rangendo e chiando. 

Então, surgiu um fiozinho de água; depois, um pequeno fluxo e, finalmente, a água 
jorrou com abundância. Para alívio do homem a velha bomba fez jorrar água fresca, 
cristalina. Encheu a garrafa e bebeu ansiosamente. Encheu-a outra vez e tornou a 
beber o seu conteúdo refrescante. 

Por fim, voltou a encher a garrafa para o próximo viajante. Encheu-a até ao gargalo, 
tapou-a e acrescentou uma pequena nota: "Acredite! Use a água para lavar a placa!" 



 

 

 Confia | Fazer boas escolhas traz bons resultados. Para isso, é importante 
também ser organizado e responsável: saber gerir o tempo e aceitar as consequências 
das decisões que tomamos. 

Quantas vezes, este ano, [veste de escolher entre sair com os amigos ou fazer um 
trabalho? Par[cipar num evento ou ficar a estudar? 

 

[Breve momento de silêncio para refle[r] 

 

Reza | - Agradeçamos a Deus por este final de ano, pelo caminho percorrido e 
que saibamos re[rar dos pontos nega[vos aprendizagens para a vida.  | Pai nosso… | 
São Domingos Sávio, rogai por nós.    

Em nome do Pai X e do Filho e do Espírito Santo. 

 
  



 

 

4ª feira, 4 de junho de 2025 

Deles é o reino dos céus 

 

Em nome do Pai X e do Filho e do Espírito Santo. 

 Bom dia | Entre outras coisas, as primeiras comunidades cristãs eram 
conhecidas por par[lhar tudo o que [nham entre si. Chegaram ao ponto de ninguém 
chamar seu ao que possuía. Havia par[lha de bens e ninguém passava necessidade.   

 
Vídeo 

 

 Confia | Hoje em dia é possível uma par[lha como a do vídeo? É possível 
sim! A par[lha não é uma utopia, ou seja, não é uma ilusão. Basta quebrarmos as 
barreiras do egoísmo; deixarmos de pensar só em nós. 

 



 

 

 

[Breve momento de silêncio para refle[r] 

 

Reza | - Faz crescer em nós, Senhor, a vontade de dar mais de nós 
aos outros, e a alegria de dar mais do que a de receber. | Ave Maria… | 
Nossa Senhora Auxiliadora, rogai por nós.    

Em nome do Pai X e do Filho e do Espírito Santo. 

 
  



 

 

5ª feira, 5 de junho de 2025 

APROXIMA-SE O TEMPO DE FÉRIAS 

 

Em nome do Pai X e do Filho e do Espírito Santo. 

 Bom dia | Aproxima-se o tempo de férias. Aumentam as expecta[vas sobre 
o que podemos fazer. É preciso saber como aproveitar bem estes longos dias de calor. 
Dom Bosco, no seu tempo, aconselhava os seus jovens e alunos a terem umas boas 
férias e alertava-os para alguns cuidados. Vamos escutar essas recomendações. 

Férias, diver[mentos e fuga do ócio.  
Sinto-me feliz por se aproximarem as 
férias. A única coisa que recomendo é que 
fujam à preguiça. O termo férias não quer 
dizer descansar, como alguns pensam, mas 
aplicar-se, atender. Evitar a preguiça não 
quer dizer trabalhar sempre. Recomendo 
que se divirtam muito, brinquem. Cada um 
em sua casa terá diver[mentos especiais. 
Recomendo a dar bons passeios. E depois 
cada qual terá muito tempo para ler, estudar, terminar alguma matéria que não tenha 
compreendido tão bem. 

Portanto, só trabalhar e diver[r-se? Não, à hora do pequeno-almoço comam, à hora 
do almoço também e à hora da ceia igualmente. Sirvam à mesa, levantem os pratos. 
Não permaneçam ociosos. Durmam bem de noite e de manhã levantem-se um pouco 
mais tarde, mas tenham cuidado para não cair na preguiça, nem dormir demasiado ao 
longo do dia. 

Mas que longa conversa! Vamos resumi-la em poucas palavras: tenham boas férias, 
mas não fiquem ina[vos; se não trabalham vocês, trabalhará a preguiça. Trabalhem de 
dia; de noite durmam. 

Se colocarem em prá[ca estas recomendações para as férias, terão realmente umas 
ó[mas férias. 

(adaptado D. Bosco, Ensinamentos de Vida Espiritual, pp. 101-103) 



 

 

 Confia |  Qual é o mal de “preguiçar” nas férias? A verdade é que, ao não 
fazer nada de ú[l, não aproveitamos bem o tempo. E quando dermos por nós, já as 
aulas recomeçaram e parece que não fizemos nada do que gostaríamos. 

 

[Breve momento de silêncio para refle[r] 

 

 

Reza | - Peçamos ao Espírito Santo que nos ensine a saber como a aproveitar bem 
o tempo. | Todos: Vinde, Espírito Santo, enchei os corações dos vossos fiéis e acendei 
neles o fogo do vosso amor. Enviai, Senhor, o vosso Espírito e tudo será criado e 
renovareis a face da terra. | Santa Maria Domingas Mazzarello, rogai por nós.    

Em nome do Pai X e do Filho e do Espírito Santo. 
 

 

Hoje é Dia Mundial do Ambiente, uma data importante para sensibilizar o mundo sobre a 

necessidade de cuidar da casa comum. Este dia, instituído pela Assembleia Geral da ONU 

em 1972, serve para promover a consciência global sobre questões ambientais e incentivar 

ações para a proteção do planeta.  

  
Este ano, a Escola adquiriu 12 novos caixotes do lixo, que permitem a separação de plástico 
e papel. Contudo, nem sempre os utilizamos da melhor forma.  
  



 

 

 
  
Para nos ajudar, três Ecodelegadas do 1.º Ciclo vêm-nos dar algum esclarecimento sobre a 
correta separação dos resíduos: https://alunossalesianos-
my.sharepoint.com/:v:/g/personal/pastoral_estoril_salesianos_pt/EWTdgs1-
XRpLpnBpReytc1cBcsHdt9AbRxBSfHfaRZC2mA?e=hX2Sfk  

 
  

https://alunossalesianos-my.sharepoint.com/:v:/g/personal/pastoral_estoril_salesianos_pt/EWTdgs1-XRpLpnBpReytc1cBcsHdt9AbRxBSfHfaRZC2mA?e=hX2Sfk
https://alunossalesianos-my.sharepoint.com/:v:/g/personal/pastoral_estoril_salesianos_pt/EWTdgs1-XRpLpnBpReytc1cBcsHdt9AbRxBSfHfaRZC2mA?e=hX2Sfk
https://alunossalesianos-my.sharepoint.com/:v:/g/personal/pastoral_estoril_salesianos_pt/EWTdgs1-XRpLpnBpReytc1cBcsHdt9AbRxBSfHfaRZC2mA?e=hX2Sfk


 

 

6ª feira, 6 de junho de 2025 

Pentecostes 

 

Em nome do Pai X e do Filho e do Espírito Santo. 

Bom dia | Evangelho segundo São João 

Na tarde daquele dia, o primeiro da semana, estando fechadas as portas da casa onde 
os discípulos se encontravam, com medo dos judeus, veio Jesus, apresentou-Se no 
meio deles e disse-lhes: «A paz esteja convosco». Dito isto, mostrou-lhes as mãos e o 
lado. Os discípulos ficaram cheios de alegria ao verem o Senhor. Jesus disse-lhes de 
novo: «A paz esteja convosco. Assim como o Pai Me enviou, também Eu vos envio a 
vós». Dito isto, soprou sobre eles e disse-lhes: «Recebei o Espírito Santo: àqueles a 
quem perdoardes os pecados ser-lhes-ão perdoados; e àqueles a quem os re[verdes 
ser-lhes-ão re[dos». 

Confia | Os amigos de Jesus estavam com medo, trancados numa casa, sem 
saber o que fazer. Tinham visto Jesus morrer e pensavam que tudo [nha acabado. Mas, 
de repente, Jesus aparece no meio deles! Não bate à porta, não precisa de chave. Ele 
simplesmente está ali. E o que é que Ele diz? “A paz esteja convosco.” Ele não os 
repreende, não os acusa. Apenas traz paz. Mostra-lhes as mãos e o lado ferido, para 
que percebam que é mesmo Ele. E os discípulos ficam cheios de alegria! Depois, Jesus 
faz algo muito importante: sopra sobre eles e dá-lhes o Espírito Santo. Como se 
dissesse: “Agora é a vossa vez. Vão e levem ao mundo esta paz, este amor, este perdão.” 

 

[Breve momento de silêncio para refle[r] 

 

 

 

 



 

 

Reza | - Jesus, mesmo quando temos medo ou estamos tristes, Tu vens ao nosso 
encontro. Enche o nosso coração com a Tua paz e dá-nos coragem para levar amor e 
alegria aos outros. | Todos: À vossa proteção nos acolhemos, Santa Mãe de Deus. Não 
desprezeis as nossas súplicas em nossas necessidades, mas livrai-nos de todos os 
perigos, ó Virgem Gloriosa e Bendita. | Nossa Senhora Auxiliadora, rogai por nós.    

Em nome do Pai X e do Filho e do Espírito Santo. 

 
 


